
山东省普通本科高校高水平学科建设专

家组莅临我校开展审核论证工作 
 

9 月 16 日，以山东建筑大学副校长宋涛教授为组长的山

东省普通本科高校高水平学科建设审核论证专家组一行 7 人，

来我校开展审核论证工作。上午，审核论证汇报会在济南校

区办公楼六楼会议室、日照校区四楼会议室（线上视频形式）

召开。专家组全体成员，学校党委书记王毅、院长毛莉虹，

校领导张云龙、李新、任继滨、张疆之、孙乐为、张佃波、

任杰、连增威出席会议。会议由院长毛莉虹主持。 

 

会上学校党委书记王毅致欢迎词，向各位专家的到来表

示欢迎和感谢，指出专家组莅临山东体育学院开展高水平学

科建设审核论证工作是对我校高质量发展的有力促进。党的



十八大以来，山东体育学院始终高举习近平新时代中国特色

社会主义思想伟大旗帜，围绕以体育人、以体报国、以体强

国的初心使命，落实立德树人根本任务，着力推进各项事业

高质量发展。“十三五”以来，学校坚持“对接需求、协同创

新、集聚特色”的发展理念，突出体育立校、内涵强校、特

色兴校，在服务体育强国、健康中国进程中，不断提高人才

培养的质量。“十三五”以来，学校学科发展聚焦体育主业，

进一步凝练学科方向，培育高水平学科团队，搭建高水平创

新平台，促进重大项目与成果应用转化，强化政产学研合作，

加强国际交流与合作，集中力量和资源做优做强体育学学科。

王毅还表示，专家组各位专家凭借丰富的办学治校和教育教

学工作经验对我校高水平学科建设工作进行把脉诊查，坚信

会对我校高水平学科建设起到全面的推动作用。 

专家组组长宋涛教授介绍了进校论证的工作背景、工作

任务、工作方法及基本要求。副院长张佃波从学科建设现状、

建设方案、建设任务书等方面向专家组进行了汇报。 

 



 

 

审核论证汇报会结束后，专家组查阅了学校学科建设有

关材料，分别召开了校领导、职能部门和二级学院领导访谈

会，深度访谈了相关职能部门，并集体考察了我校齐鲁体育



文化博物馆和电子竞技运动实验室，对学校高水平学科建设

情况进行了全面考查。 

 

下午，在办公楼六楼会议室继续召开审核论证反馈会。

宋涛教授代表专家组反馈了对我校高水平学科建设的论证

意见和建议。专家组一致认为，山东体育学院高水平学科建

设方案符合山东省教育厅关于普通本科高校学科建设的工

作要求。学校高度重视学科建设工作，成立了书记、校长任

主任委员的学科专业建设委员会，下设学科专业建设办公室。

学校聚焦体育主业，主动对接“体育强国”“奥运争光”“全

民健身”“健康中国”等国家战略，服务山东省新旧动能转换

和十强产业中“医养健康”“高端装备制造”“精品旅游”，优

势特色鲜明；全面落实立德树人根本任务，围绕体育学高水

平学科建设进行了学校“十四五”学科建设规划的顶层设计、



系统谋划，制定出台了一系列文件制度，加大了高水平学科

建设经费投入，从规划、制度、机制、措施等方面确保高水

平学科建设成效。同时也指出了学校在推进高水平学科建设

过程中存在的问题与不足，并提出了有针对性的意见和建议。 

 

院长毛莉虹代表学校对专家组的审核论证反馈作表态

发言，对专家组的反馈意见和建议表示衷心感谢。她表示，

专家组的反馈意见客观、合理、可行，具有很强的指导性，

学校下一步将坚持目标导向、问题导向，采取措施，扎实做

好以下工作：一是修定完善方案。认真学习专家组反馈意见，

进一步修改完善建设方案和建设任务书。 二是加快推进落实。

加快推进建设方案和任务书的落实，把工作的重心和着力点

切实落实到推进建设上来。以 9 月 20 日校党代会召开为重

要契机，坚持聚焦体育主业，实施学科与专业一体化发展，



进一步凝练学科方向，突出优势特色和优质资源，持续提升

学科建设成效。 三是坚持问题导向强突破。特别是在人才引

育并举、融合创新发展、聚焦跟踪国家重大战略的研究导向、

及体育沿交叉学科等方面力求实现新的成效。 

 

相关职能部门负责人，各二级学院领导班子成员、学术

骨干参加审核论证有关会议。 
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